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Лучше готовиться 
к экзаменационной сессии!я
В январе месяце на всех фа

культетах нашего института 
начнется зимняя экзаменацион
ная сессия.

Экзамены представляют ос
новную форму проверки знаний 
студентов, а, следовательно, и 
проверки качества нашей педа
гогической работы и вообще 
всей работы кафедр, факульте
тов и всего института в целом.

Чтобы преподавание дало хо
рошие результаты, необходимо 
не только хорошее его качест
во. но и хорошие условия рабо
ты в аудиториях, хорошие бы
товые условия студентов, хоро
шая политико-воспитательная 
работа, и, наконец, повседнев
ный контроль за всеми отрасля
ми работы.; !

Подготовка к сессии должна 
начинаться с самого начала 
учебного года. Нужно с самого 
начала создать у студентов ра
бочее настроение и одновремен
но обеспечить нормальные ус
ловия работы.

Прочные знания можно до
биться только систематической 
учебой, аккуратным посещени
ем занятий, добросовестной 
подготовкой домашних заданий.

Сдача зачетов в институте 
только! начинается, а контроль
ные работы проведены по мно
гим предметам. Результаты 
контрольных работ показывают, 
что систематически занимаются 
у нас далеко не все студенты. 
Хорошую успеваемость имеют, 
например, группа 646  (ЭФ),
где все студенты получили на 
недавно закончившейся сессии 
только хорошие и отличные 
оценки, группа 516  (ХТФ), 
где только один студент имеет 
одну посредственную оценку. 
Хорошие успехи в гр. 616 
(ЭФ), 310, 338  и 369/У1
горного факультета, в гр. 716, 
718, 719/Н  (ФВТ).

Наряду с этим есть группы, 
в которых процент задолженно
стей, неудовлетворительных 
оценок, по зачетам и контроль
ным работам достигает 30. Та
ковы группы 610/П , 619,
620  (ЭФ), 519, 539, 530/П  
(ХТФ). 360/УН, 360/1У
359/Ш , 337, 319  (ГФ),
730, 720/Н , 710/1Х (ФВТ).

Таким образом, положение ;с 
успеваемостью нельав признать 
благополучным, и за оставшие
ся до начала экзаменов дни 
нужно проделать большую ра
боту.

К концу декабря следует до
биться полной ликвидации за

долженности по предсессионным 
зачетам. Усилить помощь сту
дентам путем консультаций, 
предоставления учебных посо
бий, комнат для занятий. Ока
зать помощь студентам млад
ших курсов должны не только 
деканаты и кафедры общих 
дисциплин. Специальные кафед
ры не должны упускать из по
ля своего зрения студенто(в сво
ей специальности с самого на
чала их поступления в инсти
тут.

Большое значение имеет 
своевременная организация тех
нической подготовки к экзаме
нам.

Расписание экзаменов со
ставлено и доведено до сведе
ния всех студентов. При этом 
выдержаны требования Мини
стерства. Так, на подготовку к 
каждому экзамену отводится 3 
—4 дня. Учтены по возможно
сти пожелания самих студентов. 
Необходимо обеспечить подго
товку экзаменационных биле
тов, аудиторий, экспонатов, де
журство научных работников и 
вспомогательного персонала.

Много могут и должны сде
лать партийные и общественные 
организации факультетов и ин
ститута. Необходимо провести 
беседы с отстающими студен
тами, оказать им товарищескую 
помощь в группах. Чрезвычай
но важно разгрузить во время 
сессии научных работников и 
студентов, сократив количество 
собраний и заседаний до мини
мума.

Хозяйственная часть инсти
тута должна улучшить бытовое 
обслуживание студентов, обес
печить в общежитиях нормаль
ную температуру и другие 
удобства. Студенты же должны 
помнить, что при существую
щей загруженности наших об
щежитий основная работа по 
подготовке к экзаменам должна 
проходить в аудиториях, чи
тальных залах и специально 
отведенных комнатах института.

Для успешного проведения 
экзаменов надо создать студен
там все условия. В свою оче
редь студенты должны исполь
зовать их и сосредоточить все 
внимание на учебе, помня, что 
это их первейший долг перед 
Родиной. Наш институт имеет 
все основания выйти на первое 
место среди вузов города Том
ска, а каждый факультет дол
жен добиваться первого места в 
институте.

Ликвидировать 
задолженность 

по английскому языку
Каково положение с текущей 

успеваемостью студентов I и II 
курсов по английскому языку? 
Основная масса студентов упор
но и систематически! работает 
над усвоением материала, вы
полняя домашние задания, сда
вая в срок внеаудиторное чте
ние. Но есть студенты, кото
рые несознательно относятся 
к изучению иностранного язы
ка.

Особенно большую тревогу 
вызывает положение со сдачей 
внеаудиторного чтения. На 8 
декабря большая часть студен
тов I курса не выполнила пла
на сдачи внеаудиторного чте
ния. Вызывает опасение, что 
в оставшиеся дни эти студен- 
ты не смогут сдать зачет и, 
следовательно, не будут допу
щены до выполнения контроль
ной работы.

Есть ряд студентов, которые 
до сих пор не сдали еще пер
вой нормы внеаудиторного чте
ния, не были допущены к пер
вой контрольной работе и до 
сих пор не исправили положе
ния. К числу их .относятся Ма- 
лещенко, Полетаев (гр. 230/11), 
Печкасов, Ковынев (гр. 
230/Ш ), Волосатых (гр. 219), 
Юрченко (гр. 320/1), Незлобия 
(гр. 320/Н). Отстает староста 
группы тов. Талаш и др. Все
го не сдало первой нормы вне
аудиторного чтения и не допу
щено к выполнению первой 
контрольной работы 38 чело
век.

Преподаватели кафедры анг
лийского языка принимают все 
меры к тому, чтобы повысить 
текущую успеваемость в груп
пах. Они вызывают отстающих 
студентов на консультации, бе
седуют с ними. Перед конт
рольной работой проводятся те
матические консультации для 
групп в целом. Но, как прави
ло, наиболее слабые студенты 
не приходят на них.

В оставшееся время студен
ты должны мобилизовать все 
свои силы на ликвидацию за
долженности по английскому 
языку.

Не должно быть ни одного 
студента, не получившего заче
та по английскому языку в 
осеннем семестре. Преподавате
ли кафедры помогут им в этом. 

С. АФРАИМОВИЧ, 
и. о. зав. кафедрой 

английского языка.

Не допускать повторных экзаменов
В весеннюю экзаменацион

ную сессию в институте широко I 
практиковалась пересдача экза
менов, так что число переэкза
меновок во многих группах 
превышало численность студен
тов группы. Характерен тот 
факт, что большая половина 
повторных экзаменов падала не 
на «хвостистов», а на студен
тов, пытающихся повысить пер
воначально полученную оцен
ку.

В результате работы комис
сии по проверке правильности 
зачисления на стипендию сту
дентов института по данным ве
сенней экзаменационной сессии 
выяснилось, что в числе сти
пендиатов 2 человека имеет по 
пять переэкзаменовок, пять че
ловек — по четыре, двадцать 
восемь — по три и более 202 
всех учащихся института имеют 
по две переэкзаменовки. Кро
ме того, шести студентам, име
ющим по три-четыре переэкза
меновки, установлена повышен
ная стипенидя, как студентам- 
отличникам. Число, студентов-

отличников, имеющих по 2 пе- 
I ресдачи (в том числе и с «пос
редственно») значительно боль
ше половины общего числа 
отличников.

Явление переэкзаменовок, в 
особенности в целях повышения 
первоначальной оценки, в неко
торых случаях принимало мас
совый характер. Этот факт соз
дает мнение об искусственном 
повышении оценки знаний сту
дентов.

Некоторые деканы в целях 
погони за высокими показателя
ми успеваемости факультетов 
разрешают студентам много
кратную пересдачу. Эти факты, 
хорошо известны как началь
нику учебно-оперативного отде
ла тов. Кок, так и заместителю 

Директора по учебной работе, 
которые однако не принимали 
никаких мер для их пресече
ния:

Как правило, студенты на 
повторные экзамены приходили 
не подготовившимися, а препо
даватели проявляли зачастую 
либерализм и не заслуженно

выставляли студентам повышен
ные оценки.

Допущение переэкзаменовок 
в целях повышения первона
чальных оценок ослабляет 
борьбу за качество учебы, не 
приучает студентов к система
тической, упорной работе над 
изучаемым материалом в тече
ние всего семестра, расхолажи
вает их.

Во время зимней экзамена
ционной сессии необходимо по
вести борьбу с многочисленны
ми переэкзаменовками вообще, 
и, в частности, не допускать 
повторных экзаменов на повы
шенные оценки, если и разре
шать их, то только в  исключи
тельных случаях, в соответст
вии с указаниями Министерства 
высшего образования. Кафедры 
должны вести учет повторных 

• экзаменов. Эти данные должны 
найти отражение в итоговой 
сводке результатов экзамена
ционной сессии.

Б. БОЛЬШАНИН, 
кандидат технических наук.

Демонстрация единства 
партии и народа

17 декабря с огромным по
литическим подъемом и шлн- 
чайшим воодушевлением про
шли выборы в местные Советы 
Депутатов трудящихся.

Выборы превратились во 
всенародный праздник, когда с 
особой силой проявилась лю
бовь трудящихся нашей страны 
к большевистской партии, со
ветскому правительству и вож
дю всего прогрессивного чедо(- 
вечества Иосифу Виссарионови
чу Сталину.

С большим патриотическим 
подъемом отдали свои голоса 
за кандидатов сталинского бло
ка коммунистов и , беспартий
ных избиратели нашей области.

В областном центре в изби
рательных участках № 34, 35, 
48, 49, 52, 83, 84 через че' 
тыре часа после начала голосо
вания уже все избиратели ис
полнили свой гражданский 
долг. Всего по области прого
лосовало к 6 часам вечера 
99 ,5  процента избирателей.

Еще не было 6 часов утра, 
а к ярко освещенному и краси- 
во-оформленному входу в зда

ние главного корпуса нашего 
института, где расположен 76  
избирательный участок, группа
ми и в одиночку подходили 
избиратели.

Их встречали дежурные — 
комсомольцы и агитаторы, ко
торые указывали путь избира
телям в комнату отдыха, где 
до начала голосования можно 
послушать радиоприемник, по
читать газеты и журналы. Для 
избирателей с детьми была обо
рудована детская комната.

Ровно в 6 часов председа
тель участковой избирательной 
комиссии тов. Удодов П. А., 
поздравил избирателей со все
народным праздником — выбо
рами в местные Советы депу
татов трудящихся и пригласил 
их голосовать

В клубе института для изби
рателей было дано несколько 
концертов художественной са
модеятельности вузов гор. Том. 
ска, демонстрировался художе
ственный фильм «Ленин в 
1918 году», молодежь танце
вала под звуки студенческого 

1ухового оркестра и радиолы.

На горном факультете
Текущая успеваемость на 

горном факультете говорит о 
том, что значительная часть 
студентов в течение семестра 
работала плохо; число «двоеч
ников» б отдельных группах 
достигает 50 процентов.

Намеченные в семестре ме
роприятия, направленные на 
повышение текущей успевае
мости студентов, на факультете 
не были проведены. К таким 
мероприятиям относятся произ
водственные совещания, конт
роль за работой треугольников 
групп, посещение учебных 
групп научными работниками, 
улучшение условий для систе
матической работы студентов 
во внеаудиторное время, улуч
шение бытовых условий и т. д. 
Политико-воспитательная рабо
та в течение семестра проводи
лась слабо.

До начала экзаменационной 
сессии остались считанные дни. 
А на факультете до сих пор нет 
плана подготовки к экзамена
ционной сессии. Не проводится 
подготовка к сессии и на ка
федрах.

Причина! неудовлетворитель
ной текущей успеваемости и 
слабой подготовки к сессии на 
факультете свидетельствует о 
плохой работе декана и парт
бюро.. Секретарь партийного 
бюро факультета тов. Мыслиц-

кий пытается снять с себя от
ветственность за . создавшееся 
положение на факультете и 
возложить ее на деканат. Декан 
факультета ссылается на парт
бюро.

Для студентов горного фа
культета еще не создано усло
вий для подготовки к экзаме
национной сессии. Специально 
отведенные для самостоятель
ной работы аудитории система
тически бывают заняты «по 
расписанию», лаборатории фа
культета закрываются в 9—10 
часов вечера в, то время, как 
их давно следовало держать 
открытыми для студентов до 
12 часов ночи. В общежитиях 
плохо работает обслуживающий 
персонал, в результате чего в 
комнатах грязь, кипятку в по
ложенные часы нет, этим при
ходится заниматься самим сту
дентам. Столовая не приспособ
лена для студенчества, а хозяй
ственная часть института плохо 
заботится об улучшении быто
вых условий студентов.

Деканату, партийной и об
щественным организациям гор
ного факультета следует прило
жить максимум усилий к тому, 
чтобы исправить создавшееся 
положение и обеспечить успеш
ное проведение экзаменацион
ной сессии.

И. БОРИСОВ.

Навести порядок в финансовом 
хозяйстве института

Итоги десятимесячной хозяй
ственной деятельности институ
та характеризуются тем, что 
более одного ■ миллиона рублей 
бюджетник средств израсходо
вано не по назначению. Боль
шая часть этих средств нахо
дится в сверхнормативных ма
териалах, заказанных еще до 
наступления учебного года, 
другая часть направлена на не
законное финансирование тре
ста «Вузстрой», являющегося 
подрядчиком нашего института 
по строительству. Это крайне 
неблагоприятно сказалось на 
финансовом состоянии нашего 
института.

Неверное расходование
средств произошло потому, что 
в результате большого набора в 
этом году, контингент учащих
ся института увеличился до 
4 .4 0 0  человек. Для этого кон
тингента потребовалось боль
шое количество жилой площа
ди. Подрядчик же «Вуз
строй» из-за отсутствия обо
ротных средств не мог оплачи
вать и завозить на строитель
ные площадки необходимых ма
териалов. Наш институт в на
дежде на успешное окончание 
строительства вынужден был 
оказывать помощь «Вузстрою» 
материалами, рабочей силой 
и другими средствами.

«Вузстрой» из-за преступ
ной беспечности не выполнил 
намеченного плана строительст

ва, остался без средств и нс 
смог погасить задолженности 
нашему институту.

Для выявления и ликвида
ции сверхнормативных материа
лов приказом директора инсти
тута была создана комиссия. 
Попытка комиссии выполнить 
приказ директора была оста
новлена заместителем директо
ра по хозяйственной части тов. 
Цурановым. Попытка мобилизо
вать внутренние ресурсы оста
лось неосуществленной, а не
обходимость в этом была боль
шая.

Чрезвычайно серьезным и 
требующим немедленного раз
решения является вопрос об 
упорядочении бухгалтерского 
учета. Из проверенных опера
ций по расчетам института с 
другими организациями уста
новлено более 60 неправиль
ных записей на общую сумму 
5 6 0 .0 0 0  рублей. Из-за отсут
ствия правильного учета не за
кончена в срок инвентаризация 
основных средств института.

Чтобы составить реальный 
отчет за 1950 год, следует 
провести еще ряд инвентариза
ций и проверок по разным сче
там, До срока представления го
дового отчета осталось мало 
времени.

Необходимо всем сотрудни
кам бухгалтерии усилить рабо
ту по завершению отчета.

В. НИКОЛАЕВ,
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Множить ряды участников художественной
самодеятельности

В. Коньков.

За ними 
первенство

Приятно смотреть и слушать, 
когда на сцене выстраивается 
130 горняков, одетых в одина
ковую форму. Короткое вступ
ление, и стройно звучит конта- 
т-а о Сталине композитора Алек
сандрова

С большим энтузиазмом ис
полнил хор песню композитора 
Новикова «Мы за мир», хоро
шо спели горняки и грузинскую 
народную песню «Реро» на 
слова В. Цевъян.

Горному факультету по пра
ву принадлежит перше место.

Большая заслуга в этом 
культмассовика факультета В. 
Конькова, сумевшего добиться 
массового участия студентов в 
художественной самодеятельно
сти (более 200  человек) и пра
вильно организовать работу та
кого большого коллектива.

Хороший концерт показал на 
смотре химико-технологический 
факультет Здесь культмассо
вик тсв. Уласовец, опираясь на 
курсовых массовиков в тесной 
связи с культурно-массовым 
секторс!м профбюро факультета 
(тов. Зайцева) сумела организо
вать неплохой хор.

Собственными силами сту
денты: ХТФ поставили пьесу 
В. Гусева «Слава», получив
шую хорошую оценку на смот
ре.

Студенты ХТФ активнее дру
гих принимают участие в обтце- 
институтеких кружках художе
ственной самодеятельности. Са
ма тов. Уласовец является ак
тивной участницей институтско
го драматического кружка, она 
прекрасно владеет художествен
ным словом.

Остается пожелать этим фа
культетам не успокаиваться на 
достигнутом, не закрывать гла
за на недостатки, которые, к 
сожалению, имеют место, и все
мерно улучшать самодеятельное 
искусство.

М. БИЗИНА.

Л, Уласовец

, 3 декабря окончился I тур межфакультетского смотра художественной самодея.
5 тельноети в нашем институте.

В результате смотра! места по факультетам распределены следующим образом: на пер
вом месте — горный факультет, на втором — хнмико-технологичесю-гй, на третьем и чет
вергом — геолого-разведочный ь электрофизический, на пятом, шестом и седьмом—механиче
ский, факультет водного транспорта и энергетический.

14 декабря состоялся заключительный концерт смотра. Жюри выделило лучшие номе
ра и их исполнителей для участия в городском смотре художественной самодеятельности. 
Среди них: хоровой кружок под руководством В. Цевьян («Контата о Сталине» композитора 
Александрова, «Мы за мир», композитора Новикова, грузинская народная песня «Реро»), 
струнный оркестр под управлением Купнлова («Музыкальный момент» Шуберта), отрывок
из романа Бирюкова! «Чайка» — читает Л. Уласовец (ХТФ), сольный номер на рояле __

) «Седьмой вальс» Шопена — исполняет Кузьмина (ХТФ), трио «Вечерняя песня» композито
ра Блантера — исполняют Горностаев, Незлобия, Болотов. Второй тур смотра будет прохо- 

! дигь в марте месяце 1951 года.

К итогам межфакультетского 
смотра

В нашем институте установи
лась хорошая традиция— еже
годно проводить смотр художе- 
стветюй самодеятельности фа
культетов.

С каждым годом растет чис
ло участников кружков художе- 
сгвешюй самодеятельности, раз
нообразнее становится програм
ма выступлений, растет мастер
ство исполнения. В этом году п 
смотре художественной само
деятельности приняло участие 
около 4 60  человек (в прош
лом — 350).

С содержательным, проду
манным репертуаром выступил 
на смотра горный факультет.

Жюри смотра особо отмети
ло выступление хорового круж
ка горного факультета под уп
равлением В. Цевьян. Хороша 
но композиции русская пляска 
; Вечеринка» в исполнении хо

реографической группы горного 
факультета (руководитель — 
студентка Курашкина).

С хорошей программой вы
ступил химико-технологический 
факультет. Хорошие, наполнен
ные патриотизмом стихи прочли 
молодые авторы-студентка Л. 
Уласовец (ХТФ) и студент Не
делин. С большим мастерством 
исполнила на рояле «Седьмой 
вальс» Шопена студентка Кузь
мина (ХТФ).

Хорошую сыгранность струн

ного оркестра геолого-разведоч
ного факультета показало ис
полнение произведения компо
зитора Шуберта «Музыкальный 
момент» (руководитель оркест
ра Купилов).

Смотр вскрыл также ряд не
достатков в работе кружков ху
дожественной! самодеятельности 
на факультетах. Мала подготов
лено драматических произведе
ний. На энергетическом и вод
но-транспортном факультетах 
вообще нет драматических кру
жков. На других факультетах 
пьесы недостаточно отработаны.

Очень плохо про|шло выступ
ление кружков самодеятельно
сти на энергетическом факуль
тете. где в смотре приняло уча
стие только 9 человек (культ
массовик факультета тов. При- 
валко). Это было концертное 
выступление отдельных товари
щей, причем весьма однообраз
ное. ,

Жюри смстра указало на не- I достатки в работе каждого кол- 
| лектива художественной само- 
! деятельности. Ликвидация этих 
недостатков и вовлечение новых 
участников поднимет художест
венную самодеятельность фа
культетов и института в целом 
на еще большую высоту.

КАСАТКИН,
председатель комиссии смотра.

Студент горного 
факультета Федор 
Симакин. Его уча
стие в художествен
ной самодеятельно
сти факультета_сле- 
дует отметить особо. 
Он аккомпанирует 
хоровому кружку и 
солистам. Активно 
участвует в хореог
рафическом кружке 
факультета.

Симакин поль
зуется всеобщим 
уважением участии 
ков художественной 
самодеятельности 
факультета.

Наш кружок
В начале года на геолого

разведочном факультете создан 
драматический кружок. Он на
чал свою работу с постаиовки 
маленьких одноактных пьес, 
которые позволили оцепить 
коллективу свои силы и воз
можности и убедиться, что! на
стойчивая кропотливая работа 
приносит свои плоды.

На все шло гладко. С начала 
пришлось не столько работать 
над ролями, сколько учить уча
стников кружка говорить, пра
вильно произносить слова, очи
щая язык от различных ввод
ных слов и т.д.

Первая постановка и ее ус- 
тех привлек новых участников. 
Теперь кружок насчитывает 
20 человек.

Тогда возникла мысль взять 
;ля постановки более серьезную 
I актуальную пьесу. Была выб- 
>ана пьеса И. Эренбурга «Лев 
га площади». Трудность испол
нения заключается в том, 
что- образы, выведенные в ней, 
мы не видим в нашей повсе
дневной жизни и знаем о них 
только по страницам нашей пе
чати. Тем не менее, стараясь 
полнее воспроизвести звериную, 
фашизированную суть амери
канских бизнесменов и продаж- 
юсть французских «цивилизоЪ 
заиных» специалистов, участ
ники кружка добились некото
рого успеха.

Студенты Б. Афанасьев. Г. 
Рубанов, Баженов, Белов полу
чили на смотре отличные оцен
ит за исполнение. В целом по
становка была хорошо оценена.

Жюри смотра, указало нам и 
ча ряд недостатков, которые 
были дс-пущены в постановке 
пьесы. Коллектив работает над 
их устранением.

В. ШУВАЛКИН, 
руководитель драмкружка 

ГРФ.

Мои впечатления\I
| На смотре художественной 
] самодеятельности на меня боль- 
| шое впечатление произвело ис- 
I полнение хорового кружка гор

ного факультета, выступление 
кол лент ивов х и ми ко-технологи- 
ческого и геолого-разведочного 
факультетов.

С большим мастерством ис
полнена хоровым кружком РФ 
грузинская народная песня 
«Реро».

Менее многочисленен хор хи
мико-технологического факуль
тета. Но все-таки хорошо проз
вучала в его исполнении песня 
«Наша Родина — мира оплот».

Студентки ХТФ Кузьмина и 
Александрова в четыре руки 
хорошо исполнили на рояле

«Вальс-фантазию» композитора 
Глинки. Хорошо сыграла Кузь
мина вальс Шопена.

Струнный оркестр геолого
разведочного факультета не 
плохо исполнил вальс «Ожида
ние» и «Музыкальный момент» 
композитора Шуберта. Но в их 
игре мало выразительности, над 
чем участникам оркестра следу
ет еще поработать

Неплохая программа коллек
тива художественной самодея
тельности механического фа
культета была плохо подготов
лена, б результате чего на 
смотр было допущено только 
одно выступление (художествен
ное чтение).

А. КУЧЕРО.

На снимке: сцена из пьесы 
ди». Слева направо: студенты 
Рубанов в роли мэра города,

И. Эреибург «Лев на площа- 
—- Матвеев в роли редактора, 

Афанасьев в роли Джемса Лоу,

Студент III к. ГФ 
А Болотов —> староста 

хорового кружка

Студент ГРФ В. Баскин воз
главляет культурно-массбвый 
сектор «а факультете. Актив
ный участник художественной 
самодеятельности.

Студент А .Горностаев, один 
из лучших организаторов худо
жественной самодеятельности 
ГФ.
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